

# CAMPESINOS DE SAN CARLOS SON PERSEGUIDOS POR LAS AUTORIDADES

—: SU MEJOR CALZADO DONDE :—

## ENRIQUE MOLINA

25 VARAS AL SUR DEL TEATRO MODERNO

### NUESTRA POSICION FRENTE A LOS NUEVOS PARTIDOS...

Viene de la pág. 1 —  
en su seno a elementos de afinidad homogénea: obreros y campesinos; y los elementos progresistas de la clase media que ven la salvación del país en la promoción a la dirección estatal de las fuerzas directamente productoras.

### LA EXISTENCIA DE UN SOLO PARTIDO OFRECE VENTAJAS Y DESVENTAJAS

El hecho de que exista un solo partido: Vanguardia Popular, ofrece ventajas y desventajas para el país. Sobre los hombros de nuestra agrupación recaen en forma principalísima la pesada tarea de impulsar al país hacia normas más justas y científicas de organización social. Para llevar hasta sus últimas consecuencias el movimiento nacional, anti-imperialista y antifascista de nuestro pueblo, nuestro partido debe realizar un esfuerzo sobrehumano.

Nuestro país, con severas supervivencias feudales, con la economía deformada por la penetración del imperialismo y por el monocultivo, por la anarquía estridente en su producción y por numerosas trabas y defectos de su vida democrática, debe llevar adelante — como etapa inmediata — la revolución democrática burguesa hasta sus últimos postulados. Nuestra nación debe tener una producción más sólida, más equilibrada y más independiente. Nuestra economía debe quedar sujeta a cierta dirección que le de mayor contenido. Nuestra legislación debe incorporar — ya lo ha hecho fundamentalmente — los nuevos postulados de justicia social a los viejos principios de libertad individual. Nuestro agro debe rendir más. Debemos industrializar el país. Nuestra población debe vivir mejor. Por eso es conveniente que surja un nuevo partido progresista que colabore con nosotros en la tarea de impulsar a nuestro país hacia adelante.

### QUE CLASES ESTAN INTERESADOS EN EL PROGRESO DEL PAIS

En todos esos adelantos es mentira que estén interesados solamente los trabajadores. Por lo contrario, hay clases vitalmente interesadas en llevar adelante la revolución democrática burguesa — o como se la llama también: nacional-anti-imperialista. La burguesía industrial, por ejemplo, está vitalmente interesada en remediar el monocultivo que es una camisa de fuerza que no la deja prosperar. Y está interesada además en mejorar la producción agrícola para obtener materias primas para su elaboración. Y le conviene un mejor standard de vida popular porque así el pueblo aumentará sus capacidades adquisitivas y se constituirá en un mercado mejor para sus productos. La clase media también está interesada por razones similares a las de la burguesía industrial y además, porque

un mejoramiento general de la producción beneficie directamente a la clase media así como a todas las demás clases. En resumen: los obreros, los industriales, los campesinos, los pequeños propietarios y la clase media, están interesados en que nuestro país termine con el feudalismo agrario, impulse la producción, mejore el standard de vida del pueblo y dirija, siquiera parcialmente, nuestra economía.

### QUIENES SE OPONEN A ESTE PROGRESO

A este progreso social y económico se oponen: los grandes terratenientes feudales, los capitalistas sin visión, los especuladores, los quinta columnistas y los reaccionarios de toda especie. Pero estos sectores son muy potentes y logran impresionar a numerosas gentes de las otras clases que si quisieran que el país progresara. Esa es la forma como está planteada la actual lucha política.

El partido Republicano Nacional era un partido sin ideología y sin una base homogénea. Pero el hecho de que el Dr. Calderón Guardia dictara en C. Rica numerosas leyes progresistas, convirtió a ese partido en un partido progresista. Además, el hecho de que ese partido firmó un pacto con Vanguardia Popular comprometiendo a cumplir un programa de gobierno, aumentó su carácter progresista. Esto no quiere decir que todos los que estén dentro del Partido Republicano Nacional sean progresistas, así como tampoco quiere decir que todos los que estén o estuvieron dentro del cortésimo sean reaccionarios. Pero la tendencia general de esos dos partidos es la expuesta: el Republicano Nacional estaba dispuesto a hacer que el país marchara hacia adelante y en cambio el cortésimo se oponía a este avance.

### CUALES PUEDEN SER LOS NUEVOS PARTIDOS

En Costa Rica van a surgir nuevos partidos. Esto es un hecho innegable. Acción Democrática ha lanzado ya un manifiesto constituyéndose en partido. El Centro quiere también hacer un partido. El Republicano Nacional debería también convertirse en un partido político permanente con ideología bien determinada. Esos partidos representarán entonces los intereses ya específicos de ciertas clases o grupos sociales, y para nosotros, para Vanguardia Popular, la tarea de impulsar el adelanto del país, se facilitaría enormemente.

### EL FUTURO GOBIERNO VA A SER PROGRESISTA

El futuro gobierno de don Teodoro Picado va a ser progresista. Porque es un gobierno que ha llegado al poder sin obligaciones con los grandes capitalistas y comprometido a cumplir un programa de gobierno progresista. Este hecho ya implica que el Partido Republicano Nacional, fundamentalmente, es y será un

partido progresista. Y conforma el nuevo gobierno va cumpliendo su programa, del Republicano irán saliendo y quedarán desplazados los elementos más reaccionarios.

Por lo contrario, los partidos que pudieran formar Acción Democrática y el Centro, serían partidos no-progresistas. Porque, a pesar de que en sus filas puedan militar elementos progresistas, su tesis fundamental será hacer oposición sistemática al nuevo gobierno lo que los colocará en la trinchera opuesta: la trinchera de la reacción.

Por ejemplo, Acción Democrática tendrá una gran dificultad en olvidar que fue a la pasada lucha electoral a caballo en los viejos políticos desacreditados y venales del cortésimo. Y el pueblo tampoco lo podrá olvidar fácilmente. Además, Acción Democrática se empeña en tener un programa con enclenques postulados políticos pero sin ningún contenido económico. Además, los grandes intereses tratarán de utilizar a Acción Democrática como arma, y es muy difícil creer que ese partido embrionario pueda entonces liberarse de esas influencias y adoptar una posición justa y de avanzada.

Pero nosotros no nos cerraremos nunca en banda ante ninguna posibilidad. Cualquier agrupación política nacional que persista, se depure, se estructure y se disponga a luchar por el progreso de C. R. será una organización que no nos encontrará convertidos en enemigos sistemáticos.

Para terminar resumimos: Es una desventaja que en Costa Rica haya solo un partido bien definido en cuanto a que es entonces nuestro partido, Vanguardia Popular, el que tiene que llevar sobre sus hombros el peso principal en la lucha contra los intereses reaccionarios.

El futuro gobierno será progresista, lo cual ya le da un carácter progresista al Republicano Nacional, si bien este partido deberá tener mayor contenido, ser más orgánico y elaborar una ideología progresista consecuente para poder cumplir con acierto su misión histórica. Acción Democrática tenderá, inevitablemente, a ser un partido que realice una oposición sistemática al actual gobierno, lo cual lo lanzará, como partido, a la trinchera opuesta. Sin embargo, es posible que Acción Democrática llegue a ser un

partido progresista. Vanguardia Popular deberá fortalecerse, instruirse, educarse, compactarse y extenderse por todo C. Rica, porque en todas las próximas etapas de evolución del país jugará un papel preponderante y decisivo.

En Costa Rica hace falta un partido progresivo, que agrupe en su seno a muchos elementos que difícilmente militarían en V. P., y que puedan ser nuestros compañeros de lucha en numerosos aspectos de la vida nacional que es necesario cambiar. Esperamos entonces ansiosos que surja ese partido progresista que va a ser nuestro mejor aliado y creemos que su formación marcará un momento importante en la historia nacional.

Joaquín Gutiérrez

Los acusan por haberse "fregado" volteando montaña y haciendo producir la tierra el arroz, el maíz y los frijoles que tanto estamos necesitando  
A ellos que han trabajado el suelo de Costa Rica, los llaman 'parásitos' y el alcalde los manda a la cárcel y les embarga sus cosechas

El compañero Dionisio Naranjo de San Ramón, ha venido a visitarnos con dos campesinos jóvenes, de aspecto sano y honrado afincados en el lugar llamado Las Rocas de San Lorenzo en San Carlos.

Se llaman Maurilio Sánchez y Vitaliano Carranza. Se metieron en ese apartado lugar y se "fregaron" bien volteando montaña y cultivando el suelo. Pero vinieron los señores Daniel, David y Gabriel Matamoros e hicieron denuncias que a Larocaban las parcelas cultivadas por Sánchez, Carranza, Ramón Lara y Nicolás Delgado.

Los Matamoros les reclaman la tierra y estos "parásitos" se ven ahora perseguidos — según nos cuenta el compañero Dionisio Naranjo — por el alcalde de aquel lugar don Hermidas Arzaya. Por el pecado de haber hecho producir el suelo, de haber sudado y de haberse fatigado han sido condenados a dejar la finquita que tanto les ha costado, y mas en-

cima las autoridades los condenan a la cárcel. Los amenazan revolver en mano, con embargarles las trojas que han llenado con su esfuerzo honrado y los animales que han ido adquiriendo.

Viendo a estos campesinos que han dejado todas las comodidades, que se han instalado lejos de los centros civilizados, que con su machete se han ido abriendo una vereda a través de la montaña virgen; que han volteado la selva, que han estado expuestos a las intemperies; que han levantado un rancho con herramientas toscas; que han labrado la tierra y la han hecho producir el maíz, arroz y los frijoles, que tanto necesitamos en las ciudades, viendo los decimos con su juventud y su fuerza dedicada al trabajo, pensamos en el monumento al campesino que han inventado unos políticos para disimular los muertos caídos en Llano Grande. A esos campesinos como los "parásitos" de Las Rocas de

### J. E. Valverde e Hijos Sucs.

LOS MEJORES FABRICANTES

— de —

## Souvenir

Calle 12 Norte A. 3ª Bis  
TELEFONO 4052

San Lorenzo es a los que con el sudor de su frente hay que honrar, defendiendo sus derechos y que se dejen de monumentos de piedra y cemento para los campesinos muertos quien se que diría Billo Zeledón, autor del Himno Nacional si estos campesinos transfirieran su arma para defender sus derechos. Quizá eso le parecería un equívoco y diría con el lirismo dulzón que se gasta que esos campesinos no son de la clase de los que él canta en su himno.

Mientras por acá los políticos "idealistas" recogen dinero para el Monumento al campesino caído en Llano Grande en defensa de los intereses de su patrón, en otros lugares los alcaldes amparados por las leyes — persiguen a los "parásitos" que cultivan la tierra y sin metáfora la riegan la vida del labriego.

Hay que empeñarse para que a estos labriegos de Las Rocas de San Lorenzo no se les despoje de las parcelas que han sembrado ni que les embarguen sus trojas ni su ganado. Dicen ellos que allí cerca hay tierras libres. ¿Por qué los señores Matamoros no denuncian esos terrenos y dejan a los otros que disfruten de los que tanto les ha costado?

La ley que da protección a los mal llamados parásitos y la que protege al campesino contra la injusticia del esquilme, si constituyen un monumento de respeto a la vida del labriego.

## SRA. MADRE

No busque nodriza, si usted no puede amamantar al niño por falta de leche, tome

# GOFICALCIO

GOFICALCIO da leche abundante y rica a las madres que están criando.

# GOFICALCIO

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y PULPERIAS DEL PAIS.

### AL DIA TODAS LAS AGENCIAS DE TRABAJO PARA EL 1º DE MAYO

Esta es tarea inmediata a realizar por todos los militantes de Vanguardia Popular.

Desde la próxima semana queda abierta esta campaña.

EN "LISTA ROJA" LAS MEJORES AGENCIAS

EN "LISTA NEGRA" LAS AGENCIAS MOROSAS

¿En cuál lista estará su célula? ¿En cuál lista estará su sección?

¿Cuáles agentes serán los campeones en esta campaña?

### Anúciase en "TRABAJO"

### EN EL TALLER VALERIN

## Se necesitan Hojalateros y ayudantes entendidos

SE PAGA BUEN SUELDO, TODOS ASEGURADOS. OJALA PERTENEZCAN A SU CORRESPONDIENTE ORGANIZACION SINDICAL.

### LA "LIBERTAD" CON MAYUSCULAS Y ENTRE COMILLAS

Erase un destacado cortésista que militaba en el grupo de "los enutros". Desde que se habló de Garantías Sociales y del Código de Trabajo, no tuvo esta legislación mayor enemigo que él, legislación que llamó en todos los tonos "atollillo con el dedo". Eso sí, ha sido un gran apologeta de la "Libertad", de la Libertad con mayúscula y entre comillas. ¡La LIBERTAD de prensa, la LIBERTAD electoral, la Libertad, la Libertad! Los discursos y los artículos que escribió sobre la LIBERTAD han sido resonantes y han tenido el aplauso de la galería. Nadie ha dudado del amor de este hombre por la Libertad. Pero en cuanto supo que la lavandera de la casa era picadista, ... prohibió que la señora le diera más ropa a lavar. ¿Qué puede saber una lavandera de libertad electoral? Oh, la Libertad! También en nombre de la Libertad, cuentan que un casero cortésista le pidió la casa que le alquilaba a don Ricardo Jiménez. Si se hubiera tratado de un falangista, de un nazi, hubiera sido otro cantar. Pero don Ricardo que no quiso encabezar a caballo la manifestación cortésista y que además de eso ha dado reportajes contrarios a los intereses cortésistas, no merece el honor de vivir en la casa de un casero cortésista. ¡Oh, la Libertad!

## SASTRERIA

# ANGLO AMERICANA

de Enrique Conde  
TELEFONO 5474  
250 vs. al Sur del Teatro Raventós  
— SAN JOSE —

### Sálvese de la especulación, comprando en el

## ALMACEN ROMULO ARTAVIA

SUS ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD, AHI LOS ENCUENTRA MEJORES Y MAS BARATOS.

— TELEFONO 3058 —

## TALLER VALERIN

En este Taller le fabricamos baldes Nos. 8, 10 y 12 en hierro N° 24 gs. Lo mismo que Tinas para baños de niño y lavado de ropa.

Haga sus pedidos al Taller de Antonio Valerín en San José.

NOTA: SE ATIENDEN ORDENES POR CORREO.